



登校日の黒板アート (2年2組)

## 持続可能な八重小学校を目指して・・・

いよいよ2学期が始まりました。まだまだ暑さの残る日が続いていますが、子どもたちは元気いっぱいに登校し、久しぶりの学校生活に笑顔があふれていました。行事や学習活動がたくさんあるこの学期は、子どもたちが大きく成長する絶好の機会です。職員一同、力を合わせて教育活動に取り組んでまいります。保護者の皆様、地域の皆様、どうぞよろしくお願いいたします。

9月を迎え、八重小学校は後期に向けての大切な節目の時期となります。1学期、子どもたちは「当たり前のこと7か条」を合い言葉に、学校生活の中で多くの成長を見せてくれました。「静かに集まり、静かに待つ」や「時間を守る」、「掃除を時間いっぱいいていねいに行く」、「授業の始まりに静かに着席して準備を整える」など、それらはすべて、最初からできていたことではありません。一人ひとりが意識し、友だちや先生たちと目標を共有しながら、少しずつ身につけてきました。今、八重小には、子どもたちが自分たちで創り上げた「よき習慣」が生まれつつあります。しかし、大切なのは、これらを一時的なものにしないことです。ルールやマナーは、守る人がいるからこそ続きます。そして、それを続けることが、よりよい学校を「持続可能」なものにします。

そのために、始業式では子どもたちに、当たり前のこと「ずっと続けられる八重小学校にしましょう!」と話しました。そして、「心がけてほしいこと」としてお願いをしました。それは「目標を大切に!」ということです。目標にはいろいろあります。まず、「自分で立てた目標」。2学期初日、2学期になりたい自分を意識して、目標を立てます。次に「学級の目標」。4月にそれぞれの学級で「こんな学級にしたい!」とみんなで決めた大切な目標です。そして、「児童会目標」の“優しい心で、笑顔でつながる、思いやりあふれる八重小学校”。もちろん、学校教育目標の“気づき 考え 実行する 主体的な児童の育成～つながる 挑む 考動する～”は最高位の目標です。これらの目標を常に意識して生活することが、持続可能な八重小学校にしていくために大切であると思います。八重小学校の子どもたちには、素晴らしい可能性があります。まず自分自身が続けること、そして、自分の力を信じて、仲間を大切にしながら未来の八重小の文化を創っていければと思います。



2学期も、一人ひとりが「自分の学校は自分たちでつくる」という気持ちをもって、子どもたちと共に歩んでいきたいと思っています。

## 「二分の一成人式」に向けて ～4年生「お祝いプロジェクト」～

4年生は、「二分の一成人式」に向けて、「お祝いプロジェクト」進行中です。2か月に1回ずつ、その月の誕生日の人をお祝いするための楽しい会を行います。保護者の方を招いて行う「二分の一成人式」までに、すべての子が実行委員を経験することで、子どもたち主体の行事にすることが目的です。4年生は、とてもチームワークよくイベントを企画し、自分たちで楽しい会を行うことができます。本番への期待が膨らむ4年生です!



## 自然と人とのつながりを体感 ～ふるさと夢プロジェクト5年生「民泊体験」～

7月23日からの3日間、5年生が「北広島ふるさと夢プロジェクト『民泊体験』」を行いました。今年度も、芸北の豊かな自然の中「民泊体験」を中心に、「ウォークラリー」や「アマゴのつかみ取り」など、多くの体験を重ねることができました。

民泊では、民泊家庭の皆さんの温かい笑顔とやさしい声かけにふれ、次第にリラックスし、積極的に活動に参加する姿が見られました。川遊びをしたり、畑仕事を手伝ったり、木工体験をしたりして、普段の生活では味わえない経験をしました。(地元の温泉に連れて行ってもらった班もありました)初めての体験に目を輝かせながら取り組み、終わる頃には「もっとここにいたい」「また来たい」といった声もあがっていました。

2日目の八幡湿原で行われたウォークラリーでは、地図を片手に、八幡湿原や牧野富太郎句碑などで説明を受けながら林道を進みました。約3.4kmの道のりを歩き、自分たちの力を試す時間となりました。道に迷いながらも班で協力してゴールした経験は、子どもたちにとって自信につながったはずです。

最終日の大暮養魚場でのアマゴのつかみ取り体験では、つかむとぬるぬると逃げる魚に悪戦苦闘しながらも、夢中になって挑戦する姿がありました。つかまえた魚は、自分で調理し、炭火で焼いていただきました。養魚場の方から「私たちは命をいただいて生きている」ことのお話もしていただき、食に対する感謝の気持ちを改めて感じる機会となりました。

3日間を通して、自然の中での体験や人とのつながりの中で、5年生は多くのことを学び、心も体もたくましく成長したと思います。子どもたちにとって、かけがえのない思い出となったことでしょう。



対面式です。子どもたちは初対面で緊張していましたが、民泊を何度も受けておられるベテランの方ばかりなので、優しくユーモアたっぷりにお話してくださり、子どもたちの緊張も解けました。



民泊家庭では、自分たちで収穫したすいかをいただいたり、竹を割って手作りの箸を作ったりする等、ここでしかできない体験や、家族の温かさを感じることができました。「よく気がついてお手伝いしてくれましたよ」と民泊家庭の方からほめていただくことも多かったようです。



2日目は、八幡湿原での「ウォークラリー」です。班で協力し、各ポイントにある課題をクリアしながら芸北の大自然を巡ります。ポイントでは、担当の方の話を聞きました。暑い日でしたが、子どもたちはがんばりました！



民泊家庭の皆さんをお迎えし、閉会式を行いました。代表児童が、心に残ったことやお世話になった皆さんへの感謝の思いを述べました。短い期間でしたが、お世話になった民泊家庭の方のお別れはとても寂しく、別れを惜んでいました。素敵な思い出ができました！



大暮養魚場ではアマゴのつかみ取りを体験しました。大歓声でした。捕まえたアマゴは自分で下ごしらえをし、炭火も自分たちでおこして調理しました。また「命をいただく」というお話も聞きました。自分たちで捕まえたアマゴの塩焼きは最高の味でした！

## いつも楽しくて すごしやすい学校に ～児童会の活躍～

今年度の児童会は「優しい心で、笑顔でつながる、思いやりあふれる八重小学校」という目標のもと、みんなが楽しくて、すごしやすい学校にするためにはどうしたらよいかということを考えながら、活動を行っています。そのための行事が7月に2つ行われました。

### ①八重小サマーフェスタ

1学期、とてもよく頑張ってきた八重小の子どもたち。1学期最後に「みんなで楽しいことをしよう！」ということで、児童会が企画してくれました。題して「校長先生を救い出せ！」です。悪魔に呪文をかけられ、悪の校長先生になってしまうかもしれない八重小の危機を、その呪文を解く

キーワードを学校内で見つけ出し、すべて揃ったら呪いがとけるというストーリーです。児童会のメンバーが、ヒーローと悪魔に分かれ(コスプレに大爆笑!)、登場しましたが、迫真の演技で、見ていた子どもたちはノリノリでキーワードを見つげに行きました。結果は?見事、呪いは解けました。子どもたちからは、「楽しかった!」「またやりたい!」など笑顔があふれました。大成功のイベントでした!



### ②児童総会

八重小学校での学校生活をよりよくするために、みんなが意見を出し合い、話し合う「児童総会」を開催しました。各クラスの代表委員が、「1学期にがんばったこと」「もうひとがんばりだったこと」「夏休みに向けてがんばりたいこと」を発表しました。子どもたちからは「時間の切り替えが早くできるようになった」「7か条を守って生活できた」など前向きな意見がたく

さん聞かれました。児童

総会は、一人ひとりが、学校の主人公として、自分たちの学校について考え、意見を伝え、よりよい学校をつかっていく大切な場です。自分たちの学校生活を、ちゃんと振り返ることで、きっとこれからの学校生活を、もっと楽しく、もっとすごしやすいものにしてけると信じています。



## 令和7年度 全国学力・学習状況調査の結果について

令和7年4月に6年生が受検した「全国学力・学習状況調査」の結果がこの度戻ってきましたのでお知らせいたします。今年度の結果を見ると、国語科、算数科は、広島県平均を若干

	国語科 (正答率)	算数科 (正答率)	理科 (正答率)
八重小学校	67.0	56.0	66.0
広島県平均	69.0	59.0	59.0
全国平均	66.8	58.0	57.1

下回り、理科は県平均、全国平均を上回る数値となっています。国語科では「漢字の書き取り」「書くこと」、算数科では「分数(単位分数の理解)」の学習などで課題が見られました。

反面、これまで本校の課題であった「無回答」は少なくなり、6年生の粘り強さ、頑張りが見られました。この結果を詳細に分析し、今後の改善を図っていきます。

## 素敵なプレイルームができました！

暑い日が続き、授業を早く終える1・2年生は、外遊びが制限され放課後での過ごし方に苦慮していました。そこで、エアコンのある旧調理室をプチリニューアルし、子どもたちが読書やお絵かき、ブロック遊びなどができるプレイルームにしました。何と、絨毯は千代田インテリアの前さんが無償で提供してくださり、見た目も楽しいリニューアルとなりました。涼しい場所で、子どもたちが楽しく過ごす姿が目に見えます。千代田インテリア様、ありがとうございました。



## きれいにしていただいた学校で・・・

8月31日(日)、PTA環境整備作業が行われ、多くの保護者の皆様にご参加いただきました。校庭や花壇の草取り、側溝の清掃、樹木の剪定など、細かなところまで丁寧に整えていただき、学校全体がとても明るく、きれいになりました。子どもたちが毎日過ごす環境が整うことは安全面や衛生面だけでなく、気持ちよく学習や遊びに取り組むことにもつながります。お忙しい中、時間を割いてご協力くださった皆様に心より感謝申し上げます。



## 中国新聞に掲載されました！ 中国新聞デジタル「みんなの広場」コーナー

【図工作品】「なにかがでてくるペン立て」 3年 奥田 明希人さん

(7月18日掲載)

【図工作品】「不思議な世界」 5年 中本 芽彩さん (8月2日掲載)

【五・七・五】「なつやすみ プール行きたい あそびたい」 2年 石村 隼騎さん

(8月12日掲載)

### 9月 行事予定

9月1日(月)	2学期始業式 一斉下校13:10(臨時バス有り)
2日(火)	水泳指導(2・3・4年)
3日(水)	3年パンジー種植え
5日(金)	水泳指導(1・5・6年)
9日(火)	水泳指導(2・3・4年)
11日(木)	1年生PTC スクールカウンセラー相談日
12日(金)	水泳指導(1・5・6年)
16日(火)	水泳指導(2・3・4年) 千代の日
17日(水)	18:00~6年修学旅行説明会
18日(木)	全校朝会
19日(金)	社会見学(お弁当持参)
22日(月)	★諸費口座振替 メルヘンの会(1~3年)
25日(木)	スクールカウンセラー相談日 学校運営協議会
26日(金)	水泳指導(1・5・6年) 4年お宝発見ツアー(4年のみ弁当)
29日(月)	メルヘンの会(4~6年)
30日(火)	6年北広島夢プロジェクト(6年のみ弁当)



### 10月の主な行事予定

7日(火)	5・6年 現地陸上練習
8日(水)	2年2組研究授業 3年キッズサポーター
9日(木)	全校朝会
10日(金)	5・6年 山県郡陸上記録会
14日(火)	千代の日
15日(水)	5・6年 山県郡陸上記録会予備日
16日(木)	スクールカウンセラー相談日
17日(金)	3年PTC
20日(月)	★諸費口座振替日 メルヘンの会(1~3年)
21日(火)	2年町たんけん
27日(月)	メルヘンの会(朝:4~6年・1校時:1・2年)
28日(火)	2年PTC
30日(木)	5時間授業(研究会準備のため)
31日(金)	2時間授業(研究会のため)※給食なし

